

"Neruda y la muerte" se expone en La Sebastiana

Hoy se cumple un nuevo aniversario de la muerte del poeta.

23 de septiembre de 1973. En Santiago, agobiado por la pena, muere Pablo Neruda. Hoy viernes, con motivo de cumplirse un aniversario más del deceso de Neruda, en la casa museo La Sebastiana se exhibirá la exposición "Neruda y la muerte".

La Sebastiana se ubica en Ferrari 692, Cerro Bellavista, y su horario de atención es de martes a domingo, de 10.30 a 14.30 y de 15.30 a 18.00 horas. Su teléfono es el 256606.

PABLO NERUDA EN RESUMEN

Neftalí Reyes Basoalto nació en Parral, el 12 de julio de 1904. fue hijo de José del Carmen Reyes y de Rosa Basoalto. Su madre murió a poco de nacer él.

Estudió en el Liceo de Temuco y publicó sus primeros trabajos en "La Mañana de Temuco". Allí usa ya el seudónimo de Pablo Neruda, para evitar que su padre se entere, porque culpaba a los versos de las malas notas en matemáticas. Adoptó legalmente el nombre el 28 de diciembre de 1946.

En Santiago, estudió pedagogía en francés en el Pedagógico, que abandonó al cuarto año. Empieza a ganar concursos literarios y crece su prestigio luego, con sus obras "Crepusculario" y "Veinte poemas de amor y una canción desesperada".

Más tarde, va a la India, como cónsul de Chile, y empieza a gestarse su gran obra "Residencia en la tierra". Desarrolla una carrera diplomática en varios países. En España lo sorprende la Guerra Ci-

vil, como cónsul en Madrid.

EL PREMIO NOBEL

En 1945 obtuvo el Premio Nobel de Literatura. En 1948, a raíz de su discurso "Yo acusado", es desaforado como senador -había sido elegido por Tarapacá y Antofagasta en 1945- y se ordena su detención. En 1949 sale de Chile, cruzando la cordillera por el sur. Ese mismo año conoce a Matilde Urrutia, con quien se casa veinte años después.

En 1952 puede regresar a Chile. Dos años después, con motivo de sus cincuenta años de edad, dicta un ciclo de conferencias sobre su poesía y recibe el homenaje de numerosos escritores del mundo. En 1955 se separa de Delia del Carril e inicia la vida con Matilde. Sigue publicando nuevas obras, y en 1962 publica sus memorias y recuerdos en la revista "O'cruzeiro internacional". Es designado miembro académico de la Facultad de Filosofía y Educación. En 1965 es designado doctor honoris causa en Filosofía y Letras en la Universidad de Oxford.



Hoy se cumplen 21 años de la muerte de Pablo Neruda.

"Neruda y la muerte" se expone en La Sebastiana [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Neruda y la muerte" se expone en La Sebastiana [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile